

JORNADAS DE CAPACITACIÓN "Cooperación Internacional para el Poder Judicial y los Ministerios Públicos"

Las comisiones Mercosur y la seccional Resistencia, realizaron la capacitación "Cooperación Internacional para el Poder Judicial y los Ministerios Públicos" en la provincia de Chaco. El acto contó con la presencia del presidente de la Asociación, Andrés Basso, quien destacóla importancia de la cooperación internacional en la lucha contra el crimen organizado.



l pasado 16 de agosto de 2024, se llevó a cabo en la ciudad de Resistencia (Chaco), la Jornada de Capacitación titulada "Cooperación Internacional para el Poder Judicial y los Ministerios Públicos", organizada por la Comisión Mercosur -presidida por Ricardo Alcides Mianovich-, y la Comisión de Cultura -presidida por Vilma Isabel Bisceglia-, ambas pertenecientes a la Asociación de Magistrados y Fun-

cionarios de la Justicia Nacional. Este evento significativo abordó una variedad de problemáticas críticas relacionadas con el crimen organizado transnacional, herramientas para la investigación de delitos complejos, cooperación internacional en materia no penal, y cuestiones vinculadas al derecho ambiental. Los temas fueron discutidos por destacados jueces, fiscales y funcionarios, tanto de la Argentina como de la República del Paraguay.





Expositores Destacados y Contribuciones

Entre los distinguidos expositores se encontraban Aldana Rohr, directora de Asistencia Iurídica Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República Argentina, quien aportó una perspectiva integral sobre la cooperación internacional en el ámbito jurídico. Alma Belinda Zayas Acevedo, Agente Fiscal de Delitos Económicos y Anticorrupción del Ministerio Público Fiscal de Paraguay, aportó su experiencia en la lucha contra el terrorismo. Carlos Alberto Mahigues, juez de la Cámara Federal de Casación Penal, brindó una conferencia especial sobre el fallo AMIA, que generó un rotundo impacto en la audiencia debido a su relevancia y el alcance de su jurisprudencia.

También se destacó la participación de Luis Alberto Benítez, fiscal federal N°2 de Formosa; Juan Ignacio Pérez Cursi, juez de la Cámara Federal de Apelaciones de Mendoza,

Gonzalo Gassul, director de la Oficina Judicial de ese organismo; Juan Manuel Iglesias, juez del Tribunal Oral en lo Criminal Federal de Resistencia, quien ofreció su visión sobre la evolución y los desafíos en la persecución de delitos complejos en la región. Germán Antonio Torres Mendoza, director de Delitos Ambientales del Estado de Paraguay, presentó un análisis exhaustivo de las políticas y estrategias para la protección del medio ambiente en un contexto transnacional, Por su parte, Luis Ezequiel Recio Bogni, secretario del Juzgado Federal de Primera Instancia N° 1 de San Juan, contribuyó significativamente con sus conocimientos y experiencia en la materia.

Participación y Reconocimientos

La Jornada contó con una destacada participación, tanto en formato virtual como presencial, con una asistencia de más de 240 personas. Entre los asistentes se encontraban el presidente de la Asociación, Andrés Fabián Basso, el gobernador de la







provincia del Chaco, Leandro Zdero; el secretario de Coordinación. Livio Gutiérrez: el ministro de Gobierno. Jorge Gómez; y la secretaria general de la gobernación, Carolina Meiriño. También estuvieron presentes la presidente de la Cámara Federal de Apelaciones de Resistencia, Rocío Alcalá, magistrados y funcionarios del fuero federal de la jurisdicción, representantes del Superior Tribunal de Justicia del Chaco y de los Ministerios Públicos de la provincia, así como de diversos organismos y entes descentralizados, lo que evidenció el interés y el compromiso de diversas autoridades con la temática abordada.

Se recibió declaración de interés por parte de la facultad de derecho de la UNNE, de la Universidad Tecnológica Nacional (UTN); del Ministerio de Gobierno y Justicia de la Provincia Chaco, y la Procuración General de la Provincia Chaco.

La importancia de la Jornada fue destacada en el acto inaugural por Ricardo Alcides Mianovich, presidente de la Comisión Mercosur. quien expresó su agradecimiento a los participantes y organizadores. En su discurso, subrayó la colaboración de Eugenia Haedo, Rosella Pacce y Nadia Sasowsky, quienes trabajaron conjuntamente para la realización del evento, que se había estado gestando durante más de un año. Mianovich también recordó a los colegas ausentes, Juan Reinaga por motivo de su fallecimiento y Juan C. Silberstein por motivos personales, haciendo hincapié en la necesidad de una cooperación regional efectiva y una visión integral para abordar el crimen organizado.

Andrés Basso, por su parte, agradeció a todos los presentes, especialmente a los anfitriones por la organización y selección de temas, y a los expositores y disertantes de la Jornada, subrayando la importancia de la cooperación internacional en la lucha contra el crimen organizado. En su discurso. Andrés Basso destacó la necesidad de la implementación







de una política criminal coherente y duradera que trascienda los gobiernos de turno. Reiteró que una política criminal sólida es fundamental para abordar eficazmente los delitos complejos, como el narcotráfico, la trata de personas, el terrorismo, la corrupción y el lavado de activos.

El Gobernador del Chaco y su Visión para el Futuro

El gobernador del Chaco, Leandro Zdero, cerró la inauguración del evento con un discurso que resaltó la relevancia de la jornada para la seguridad y la justicia. Expresó su agradecimiento al presidente de la Asociación de Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional, Andrés Basso, y Mianovich por permitir su participación en tan importante evento. Destacó asimismo la relevancia de la colaboración entre los distintos niveles del gobierno y la comunidad jurídica. Zdero reiteró el compromiso de su administración con la seguridad y la justicia, subrayando que la actividad desarrollada en el marco de la Jornada representa una oportunidad crucial para avanzar en temas de vital importancia para la región y a nivel global.

Actividades Culturales y Firmas de Convenios

En paralelo a la Jornada, la Comisión de Cultura, presidida por Vilma Isabel Bisceglia, llevó a cabo su reunión mensual en Resistencia. Durante esta reunión, se suscribieron dos convenios significativos: uno con la Fundación Urunday, organizadora de la Bienal del Chaco. representada por su presidente, José Sebastián Eidman; y otro con Ediciones Librería de la Paz, organizadora de la Feria del Libro Chacú Guaranítica, representada por Silvia Lorena Fernández. Estos convenios buscan fomentar la cooperación y asistencia en actividades culturales y literarias.

La Comisión de Cultura también organizó una serie de actividades culturales para los días 16 y 17 de agosto de 2024. Las mismas com-





prendieron visitas a importantes sitios culturales como el Museo Provincial de Bellas Artes "René Brusau" (MUBA), el Museo de las Esculturas Urbanas del Mundo (MusEUM), y El Fogón de los Arrieros, así como una excursión al Parque Nacional Chaco, que incluyó un almuerzo con cocina regional y una actuación de danza folclórica. Cada una de estas actividades estuvo diseñada para reforzar los objetivos de difusión cultural de la comisión y facilitar un enriquecedor intercambio entre los participantes. (Se amplía información de la Comisión Cultura en la página 58 de esta edición)

Conclusión y Reflexiones Finales

El evento organizado por ambas comisiones de la AMFJN y con el significativo apoyo brindado por mesa directiva, marcó un hito importante en la región, destacando la relevancia de la cooperación y el compromiso con una justicia más equitativa. La amplia participación y el intercambio de ideas reflejan un esfuerzo colectivo por abordar los desafíos del crimen organizado y promover la cooperación internacional en la administración de justicia. La colaboración entre los distintos actores involucrados demuestra un firme compromiso con la mejora continua del sistema judicial y el bienestar de la sociedad.

Otras Actividades

El presidente de la Asociación Andrés Basso, acompañado por la presidente de la Cámara Federal de Apelaciones de Resistencia, Rocío Alcalá, visitó también en la oportunidad al Sr. gobernador de la Provincia del Chaco, Leandro Zdero en dependencias de la Casa de Gobierno provincial. Participaron del encuentro el secretario de coordinación, Livio Gutiérrez, el ministro de Gobierno, Jorge Gómez, y la secretaria general de la gobernación, Carolina Meiriño.

En la reunión se intercambiaron temáticas vinculadas al quehacer provincial, destacándose la necesidad de generar relaciones institucionales tendientes al conocimiento de la riqueza turística local, así como actividades de cooperación en pos de la mejora en la administración de justicia, en beneficio de la sociedad chaqueña.

Finalmente, A. Basso visitó las instalaciones del nuevo edificio que alberga a la Cámara Federal de Apelaciones y el Juzgado Federal N° 1 de Resistencia (con competencia electoral). En la ocasión explicó a empleados y funcionarios de dichos organismos las principales gestiones desarrolladas por el organismo que preside, invitando a los últimos a participar de las distintas actividades llevadas adelante por las comisiones que integran la Asociación. •

